



En el año 2005, durante un encuentro en la SERV, al Dr. Alberto Zambrano le hicieron un comentario que encendió una chispa: “¿Cómo es posible que en Argentina no exista una Sociedad de Retina?”. Nada más movilizador para un argentino que la sugerencia de estar detrás de otros.

Ese mismo año, el Dr. Alberto Zambrano, junto al Dr. Jorge Bar, convocaron una reunión en un espacio cedido generosamente por el Dr. Tomás Pförtner. En este primer encuentro participaron además los doctores Atilio Lombardi, Enrique Malbrán, Cristian Dodds, Oscar Donato, José A. Badía y se puso en discusión la idea de crear y formalizar la Sociedad Argentina de Retina y Vítreo (SARyV). Fue un momento clave, en el que se comenzaron a sentar las bases de una institución destinada a convertirse en referente para la subespecialidad.

Desde sus inicios, la Sociedad se propuso reunir a todos los colegas dedicados a la retina y al vítreo, abarcando tanto la cirugía como los tratamientos clínicos emergentes, e incorporando a profesionales de distintas regiones del país comprometidos con el desarrollo y la actualización permanente en la subespecialidad.

Con este propósito, el 18 de agosto de 2005 se concretó la reunión en la sede social en la que quedó conformada la primera comisión directiva. La integraron destacados especialistas como los doctores Oscar Donato, Enrique Malbrán, José Alberto Badía, Alberto Zambrano, Jorge Bar, Guillermo Iribarren, Andrés Bastien, Carlos Zeolite, Cristian Dodds y Julio Urretz Zavalía. Esta unión reflejaba, desde el primer momento, la vocación de convocar también a los colegas del interior, reafirmando un espíritu federal en el desarrollo de la retina argentina.

La SARyV nació con el propósito de reunir a especialistas del campo vitreorretinal: retina clínica, estudios diagnósticos, cirugía vitreorretinal, prevención de la ceguera y uveítis. Su símbolo institucional, un árbol, representa el árbol vascular de la retina y refleja la filosofía de la Sociedad: crecer, dar frutos y sostenerse en el tiempo gracias a raíces firmes.

Con los años, la SARyV se consolidó como un referente para especialistas en retina y vítreo. Un hito clave fue el primer Simposio Internacional, realizado durante un congreso nacional, con la participación del Dr. Phil Rosenfeld. Este evento despertó gran interés y sentó las bases para los futuros Congresos Internacionales.

Impulsados por la necesidad de actualización y el intercambio de conocimientos, estos congresos se convirtieron en la principal actividad académica de la Sociedad, reuniendo a colegas de todo el país y del extranjero en un espacio de aprendizaje y colaboración.

Uno de los logros más significativos de la última década fue la creación del Curso Internacional de Retina “RetinAir”, concebido como un espacio académico que, con el tiempo, se transformó en un posgrado universitario de amplio prestigio internacional.

Es importante destacar el espíritu pionero y generoso de quienes estuvieron desde el inicio. Siempre dispuestos a abrir caminos, alentaron activamente la participación de las nuevas generaciones.



Gracias a ese compromiso, hoy continúan creciendo espacios como SARyV Joven y AIR, dedicados a la formación continua y al fortalecimiento institucional a futuro.

Hoy, la historia de la SARyV refleja un recorrido de compromiso, innovación y enseñanza, con la mirada siempre puesta en el futuro de la retina y el vítreo.

El resto... es historia.

Carta escrita por el Dr. Alberto Zambrano en conmemoración del 20.º aniversario de la Sociedad Argentina de Retina y Vítreo.